

La cité de Besançon de la fin du XII^{ème} au milieu du XIV^{ème} siècle
Étude d'une société urbaine, FIETIER, 3 vol.
Atelier de reproduction des thèses, Lille, 1978
(Archives départementales du Doubs)

Trois inondations provoquées par des crues du Doubs, ont laissé des souvenirs : une en novembre 1240, la seconde en décembre 1268, la troisième en janvier 1290 (5). Les détails fournis suffisent à nous donner une idée de l'importance des destructions; ainsi en 1268, nous dit-on, le Doubs s'étendit presque jusqu'au puits des Ostaz (au Maisel), Dominicains, Cordeliers et chanoines de Saint-Paul durent quitter leurs maisons ; en 1290 on fait état des ravages dans l'église des Cordeliers

et de la ruine de tous les moulins et de plusieurs maisons. Il semble bien à lire ces récits très brefs que l'action des eaux, pour grave qu'elle soit sur le moment, n'a pas de répercussions importantes ; jusqu'à l'époque contemporaine, périodiquement, des débordements du même genre ont eu lieu, sans jamais affecter profondément la vie urbaine (1).

(5) Les deux premières sont rappelées dans l' "Extractum...", (B.M. : 97, f° 98). La troisième est signalée dans une chronique de Besançon publiée dans Doc.inéd.Hist.F.-C. T. VII, p. 289. J.J.CHIFFLET dans Vesontio, pars II, p. 265 en indique une autre en 1263.